



IICA-COLEACP SERIE SOBRE NEGOCIOS AGROALIMENTARIOS EN EL CARIBE

Sesión N°2

Promover la bioeconomía y las empresas verdes en el Caribe: oportunidades para las PYME

25 de agosto 2021 – 10:00-12:00 (EST)

DATOS DE LOS ORADORES

Isolina BOTO – Responsable de Redes y Alianzas, COLEACP



Isolina Boto es la responsable de Redes y Alianzas de COLEACP, una asociación sin ánimo de lucro de operadores del sector agroalimentario que opera en las regiones de la Unión Europea (UE), África, el Caribe y el Pacífico (ACP). Isolina tiene más de 25 años de experiencia en desarrollo agrícola. Comenzó su carrera en la Comisión Europea y también ha trabajado con varias embajadas y ONG de los países ACP en áreas relacionadas con la seguridad alimentaria, el desarrollo rural y el comercio. Antes de incorporarse a COLEACP, fue directora de la oficina de Bruselas del Centro Técnico de Cooperación Agrícola y Rural ACP-UE (CTA) del 2004 al 2020, implementando iniciativas políticas relacionadas con la cooperación ACP-UE en el ámbito del sector agroalimentario. Ha dirigido proyectos de agronegocios en apoyo del desarrollo de la capacidad de las pequeñas y medianas empresas (PYME), los empresarios y las organizaciones de agricultores en África, el Caribe y el Pacífico, y ha desarrollado el programa de agroturismo con el fin de vincular los sectores de la agricultura, comercio y turismo en los países ACP.

Johanan DUJON – Fundador y Director Ejecutivo, Algas Organics, Santa Lucía



Johanan Dujon es el fundador y director general de Algas Organics, la primera empresa de biotecnología agrícola autóctona del Caribe. Algas Organics lucha contra el sargazo invasor que ha estado estropeando las playas del Caribe y devastando la vida marina desde 2011. Algas Organics convierte las algas sargazo en insumos agrícolas orgánicos como fungicidas, pesticidas y fertilizantes para mejorar la resistencia de los cultivos y aumentar su rendimiento sin perjudicar a sus usuarios ni dañar el medio ambiente.

Johanan Dujon fue nombrado uno de los 30 menores de 30 años de Forbes 2020 en la categoría de fabricación e industria. Es licenciado en Ciencias Empresariales por el Sir Arthur Lewis Community College de Santa Lucía

Guy FAURE – Oficial Superior de Políticas, INTPA F3 Sistemas agroalimentarios sostenibles y Pesca, Comisión Europea



El Dr. Guy Faure es un experto de la Comisión Europea (DG INTPA) que apoya los programas de investigación e innovación de la UE, como la iniciativa DeSIRA ([Capacity4dev | Connecting the Development Community \(europa.eu\)](https://capacity4dev.europa.eu/)) y participa en el diálogo político (Sistema de Cumbres Alimentarias de las Naciones Unidas (UNFSS), One CGIAR, etc.). Anteriormente trabajó en el Centro Francés de Investigación Agrícola para el Desarrollo Internacional (CIRAD) como director de la unidad de investigación «innovación y desarrollo» dirigiendo la investigación sobre servicios de asesoramiento, servicios de apoyo a la innovación e impacto de la investigación con la perspectiva de contribuir a la transición agroecológica de los sistemas alimentarios.

Gustavo GANDINI – Coordinador de Agricultura Ecológica, Biodiversidad y Medio Ambiente, Banelino, República Dominicana



Gustavo Gandini, experto en agricultura sostenible, es el director de la división de Agricultura Ecológica, Biodiversidad y Medio Ambiente de BANELINO, República Dominicana, que participó en el proyecto de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) sobre la huella de carbono y las exportaciones. BANELINO es la Asociación de Bananos Ecológicos de la Línea Noroeste, un grupo exportador de bananas orgánicas y certificadas (con certificación de Comercio Justo y GlobalG.A.P entre otras).

Gustavo Gandini realizó sus estudios de grado en la Escuela Agrícola Panamericana, El Zamorano, Honduras. También tiene diplomas de postgrado en Protección Vegetal e Insumos de Producción Biológica del Instituto de Investigaciones de Sanidad Vegetal (INISAV), Cuba; y en Agricultura Orgánica de la Universidad Francisco Merino, República Dominicana.

Ena HARVEY – Representante del IICA, Barbados



Ena Harvey es la Especialista en Agronegocios en Agroturismo del IICA (Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura) y desde mayo de 2002 es la Representante del IICA en Barbados.

Antes de incorporarse al IICA, ocupó el puesto de tecnóloga de alimentos en el Instituto de Investigación Industrial del Caribe (CARIRI) en Trinidad de 1982 a 1987, ayudando al sector privado en la comercialización de operaciones de procesamiento a pequeña escala. De 1987 a 2002, trabajó como consultora privada para varias agencias regionales e internacionales, agencias de promoción del comercio, ministerios gubernamentales y ONGs en proyectos sobre comercio, competitividad de las exportaciones, seguridad alimentaria, educación y formación, desarrollo agroindustrial sostenible y agroturismo. Durante este tiempo, también fue experta en agroindustria del Caribe para el Centro para el Desarrollo de la Empresa/Centro para el Desarrollo de la Industria (CDE/CDI) (Bruselas) durante 5 años, y experta en agroindustria regional en el marco de un programa de desarrollo de recursos humanos (HRD) de 4 años financiado por la CIDA-CPEC (Agencia Canadiense de Desarrollo Internacional - Programa del Caribe para la Competitividad Económica) sobre competitividad económica, apoyando el desarrollo del sector privado en Jamaica, Surinam, Barbados, OECS y Belice.

Ricardo M. JAMES – Especialista Técnico Senior, Entorno Empresarial y Desarrollo de Exportaciones, OECS



Ricardo James es, desde 2018, Especialista Técnico Principal en Entorno Empresarial y Desarrollo de las Exportaciones en la Organización de Estados del Caribe Oriental (OECS) para la Unidad de Negocios Competitivos (CBU). Se encarga de contribuir y promover el desarrollo y el fortalecimiento de los marcos políticos, legislativos y reglamentarios para la competitividad comercial y las exportaciones de las MIPYMES en la OECS. De 2008 a 2018, Ricardo James dirigió

la Delegación Permanente de la OECS en Ginebra como Encargado de Negocios y fue responsable de promover los intereses comerciales y de desarrollo de la OECS en el sistema de comercio multilateral en la Organización Mundial del Comercio (OMC). Fue el principal portavoz técnico del Grupo de Países de África, el Caribe y el Pacífico (ACP) en las negociaciones sobre las normas de facilitación del comercio y las subvenciones a la pesca. De 1995 a 2008, Ricardo James trabajó para el Gobierno de Dominica en el Ministerio responsable de Comercio, desde la contribución y posterior dirección de la formulación y aplicación de la política comercial de Dominica a nivel nacional, regional y multilateral, incluida la representación de Dominica en las negociaciones para la conclusión de las negociaciones del AAE CARIFORUM-UE en 2007.

Nigel JORDAN – Fundador y Director Ejecutivo, Twigs Naturals, Trinidad y Tobago



Nigel Jordan es el cofundador y director general de Twigs Naturals, una empresa local verde-azul creada en 2016 que elabora infusiones 100% naturales en Arima, Trinidad, con ingredientes totalmente naturales. Los distintos tipos de té incluyen menta, hierba de limón, ajo, jengibre, piel de naranja, bambú, moringa, etc. Twigs Naturals trata de retribuir a su comunidad contratando a personas, principalmente madres solteras, que de otro modo tendrían dificultades para conseguir un trabajo con un salario decente. La empresa también participa en eventos que promueven la sostenibilidad medioambiental para construir su red de proveedores y consumidores. Twigs Naturals fue nombrada empresaria de nueva creación del año 2017 por la Cámara de Industria y Comercio de Trinidad y Tobago en sus premios anuales Champions of Business. A nivel internacional, su Té de Navidad del Caribe y su Té de Menta obtuvieron los primeros puestos en el Campeonato Mundial del Té de 2017.

Escipión J. OLIVEIRA GÓMEZ – Secretario General Adjunto, Transformación Económica Estructural y Comercio, OEACP



Escipión Oliveira se incorporó a la Organización de Estados de África, el Caribe y el Pacífico (OACPS) en julio de 2020 como subsecretario general a cargo del Departamento de Transformación Económica Estructural y Comercio. Antes de su nombramiento y desde 2011, era el Director Ejecutivo Adjunto de la Agencia de Exportación del Caribe. El Sr. Oliveira es nacional de la República Dominicana y cuenta con más de 20 años de experiencia en el desarrollo, la gestión, la supervisión y la evaluación de programas y proyectos de múltiples donantes para la creación y el fortalecimiento de pequeñas y medianas empresas (PYME) y organizaciones intermedias en países en desarrollo.

Escipión Oliveira tiene una maestría en administración de empresas con especialización en finanzas y un posgrado en negocios de la «Universidad Católica de Lovaina» (UCL) (Bélgica), así como una licenciatura en economía del «Instituto Tecnológico de Santo Domingo», República Dominicana.

Guillaume SIMÕES – Director de inversiones, EDFI AgriFI



Guillaume Simões trabaja como oficial de inversiones en EDFIMC-AgriFI, un mecanismo de combinación financiado por la UE que tiene como objetivo impulsar las inversiones sostenibles en los países en desarrollo, centrándose en la inclusión de los pequeños agricultores y las pequeñas y medianas empresas agrícolas. Tiene una amplia experiencia en la aplicación de estrategias de desarrollo e inversión sostenibles en África y América Latina, con especial atención a las cadenas de valor agrícolas.

Guillaume se graduó con una maestría en economía y desarrollo internacional en el CERDI (Centre d'Etudes et de Recherches sur le Développement International) en 2012 y con una maestría en administración de empresas en la Escuela de Negocios y Economía Católica de Lisboa en 2014. Habla con fluidez inglés, francés, portugués y español y le gusta la naturaleza.